



2e Dimanche TO – le 15 janvier 2023- Cycle A

## BRILLE TA LUMIÈRE SEIGNEUR



**TOI, REFLET DE SA LUMIÈRE**

### AMBIANCE

Je me tais et laisse ta Parole, Seigneur, descendre sur moi comme cette douce lumière qui inonde tout.

Aujourd'hui, Jean le Baptiste nous laisse son témoignage personnel sur Celui qu'il a baptisé. Il nous invite ainsi à dépasser cette superficialité dans laquelle l'inertie de notre vie routinière nous enveloppe et nous submerge souvent. Il nous invite à entrer dans une spiritualité plus consciente et plus vivante, fondée sur la solide identité christologique de Jésus, que nous avons confessée comme telle dans nos promesses baptismales.

Ce qui existait dès le début, ce que nous avons vu et entendu, ce que nous avons contemplé et senti de nos mains, la vie éternelle qui était avec le Père, c'est ce que nous vous annonçons et dont nous vous témoignons.

La Lumière nous rend lumière dans nos vies. Nous sommes la lumière.

## CHANT. BRILLE TU LUZ. Colegio Mayor Kentenich

<https://www.youtube.com/watch?v=gSflHybQLSI>

### EVANGILE — Jn 1, 29-34

« Le lendemain, voyant Jésus venir vers lui, Jean déclara : « Voici l'Agneau de Dieu, qui enlève le péché du monde ; c'est de lui que j'ai dit : L'homme qui vient derrière moi est passé devant moi, car avant moi il était. Et moi, je ne le connaissais pas ; mais, si je suis venu baptiser dans l'eau, c'est pour qu'il soit manifesté à Israël. » Alors Jean rendit ce témoignage : « J'ai vu l'Esprit descendre du ciel comme une colombe et il demeura sur lui. Et moi, je ne le connaissais pas, mais celui qui m'a envoyé baptiser dans l'eau m'a dit : "Celui sur qui tu verras l'Esprit descendre et demeurer, celui-là baptise dans l'Esprit Saint." Moi, j'ai vu, et je rends témoignage : c'est lui le Fils de Dieu. »

### Approfondissons le texte

La dernière formule est très solennelle : « Oui, j'ai vu et je rends ce témoignage : c'est lui le Fils de Dieu. » A l'époque de Jean-Baptiste, c'était donc une manière de dire que Jésus était bien le Messie qu'on attendait, celui qui devait apporter le bonheur parfait sur la terre. Jean-Baptiste ne pouvait pas encore tout percevoir du mystère de Jésus, (la suite a prouvé qu'il s'est posé bien des questions), mais appliquer ce titre de Messie à son cousin, le fils de Marie, c'était déjà considérable !

Voilà donc Jésus désigné par Jean-Baptiste comme le Messie qu'on attendait déjà depuis quelques siècles. Evidemment, on se demande ce qui permet à Jean-Baptiste d'affirmer avec assurance que Jésus est bien le Messie d'Israël : c'est qu'il a vu de ses yeux l'Esprit Saint demeurer sur lui. Et, là encore, la formule est très solennelle : « J'ai vu l'Esprit descendre du ciel comme une colombe et demeurer sur lui. Je ne le connaissais pas, mais celui qui m'a envoyé baptiser dans l'eau m'a dit : L'homme sur qui tu verras l'Esprit descendre et demeurer, c'est celui-là qui baptise dans l'Esprit Saint. » Le mot « demeurer » ici est important : chaque roi, le jour de son sacre, recevait l'onction d'huile, signe de l'Esprit qui l'accompagnait dans toute sa mission. Le Messie, on le savait donc, serait habité, guidé en permanence par l'Esprit de Dieu et c'est lui qui devait apporter

l'Esprit saint à toute l'humanité. L'agneau, cela fait penser d'abord à l'agneau pascal : le rite de la Pâque chaque année, rappelait au peuple que Dieu l'avait libéré. L'Agneau, cela fait penser aussi au Serviteur de Dieu dont parle le deuxième livre d'Isaïe (53) : il était comparé à un agneau innocent qui portait les péchés de la multitude. Quand Jean-Baptiste dit que Jésus est l'agneau de Dieu, il le présente donc comme le libérateur de l'humanité (c'est l'agneau pascal). Il reste que le péché n'a pas encore disparu, que je sache ! Alors, en quoi pouvons-nous dire que Jésus est réellement le messie, le libérateur de l'humanité ? La vérité, c'est que le péché n'est plus une fatalité : le Christ nous apporte la possibilité de nous libérer de son engrenage. Si nous restons greffés résolument sur lui dans toutes les circonstances de notre vie, si nous nous laissons en permanence guider par l'Esprit Saint dans lequel nous sommes plongés depuis notre baptême, nous pouvons découvrir en nous cette liberté nouvelle. **Nous pouvons vivre, comme Jésus l'amour, la gratuité, le pardon.**

### **Contemplation imaginative**

- Lis le texte lentement, contemple la situation, intériorise les mots qui te semblent les plus significatifs, retenez-les.
- Mettez-vous à la place de Jean le Baptiste et dites les mots qu'il dit de Jésus. Observez ce que vous ressentez. Rappelez-vous les moments où vous avez contemplé et reconnu Jésus.
- Faites un geste d'action de grâce, de louange.

### **MUSIQUE AMBIENCE. JEFF WAHL - "PRAIRIE SKY"**

[https://www.youtube.com/watch?v=JKoSEeF\\_BG4](https://www.youtube.com/watch?v=JKoSEeF_BG4)

---

TU INSPIRES MA VIE  
**TÉMOIN**

### **CE QUE NOUS AVONS VU ET ENTENDU**

Ce que nous avons envisagé  
et senti avec nos mains,

la vie éternelle qui était avec le  
Père,

c'est ce que nous vous  
proclamons  
et en témoignons.

Nées pour éclairer,  
nous faisons partie de cette  
histoire divine,  
qui peint de nouveaux  
scénarios.  
Nées pour éclairer,  
nous sommes un cœur qui  
ressent  
et permet à la grâce  
que vous portez en vous.  
Né pour éclairer,  
nous sommes des pensées  
qui se souvient, met à jour et  
anticipe.  
Né pour éclairer,  
nous sommes le mot qui  
communique  
la bonne nouvelle.  
Né pour éclairer,  
nous sommes un regard qui  
reflète  
la lumière qu'il a reçue.  
Né pour éclairer,  
nous sommes un écho qui  
reproduit

les bonnes vibration.  
Nées pour éclairer,  
Nées pour éclairer,  
nous sommes des mains qui  
caressent d'autres mains,  
d'autres corps.  
Nées pour éclairer,  
nous sommes des pas qui  
marchent  
les chemins sereins de la vie.  
Nées pour éclairer,  
nous sommes une porte qui  
s'ouvre à tous ceux qui  
souhaitent y participer.  
Nées pour éclairer,  
nous sommes une table  
fraternelle avec  
du pain et du vin.  
Nées pour éclairer,  
nous voulons être un peu Toi.  
Nées pour éclairer,  
nous sommes des témoins  
solides qui inspirent des choix  
authentiques.  
Nées pour éclairer,  
dans un voyage fraternel,  
nous sommes avec vous  
nouveau, Royaume.

## **CHANT. MI LUZ SALOMÉ - ARRICIBITA**

<https://www.youtube.com/watch?v=txRNzN3JGVM>



**Sœurs de la Charité de Sainte Anne**  
C/ Madre Ráfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España)

[www.chcsa.org](http://www.chcsa.org)



GLOBAL COMPACT  
ON EDUCATION